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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

泰和新材集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2024-001-006 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

易方达基金 杨协和、倪春尧、张晓宇 

浙江农发 汪昱、付海煊、周瑶 
 

时间 2024年 1月 11日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、证券事务代表刘建宁、董事会办公室人

员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

投资者：公司现在芳纶的产能是？ 

答：间位芳纶大约一万六千吨，对位芳纶在一万吨左右。 

投资者：现在的价格？ 

答：应用在不同领域的产品，价格不同。 

投资者：价格同比的降幅大约多少？ 

答：估计大约在百分之十左右。 

投资者：价格下降的原因是什么？ 

答：最关键的是需求不好；第二是我们的产能增长之后，需

要找出口；第三是我们看到业外有一些企业有想法，肯定不

能给他们提供这种机会，价格方面我们做了一些调整。 

投资者：在建的产能完成之后如何消化？ 

答：间位的在建，我们会先把隔膜相关的建设好，后面的纤

维，包括跟隔膜配套的聚合，是根据市场情况。 
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投资者：芳纶的需求三季度来看是有些问题的，对于间位的

下游怎么看待？ 

答：今年间位主要两个方向，一是低端工业过滤方面，是跟

基建相关，现在的大环境来看基建不是很好，需求受到一定

影响；二是防护方面，今年是个小年，招标相对较少。24 年

来看，工业过滤领域应该会比 23 年稍微好一些，防护工装

后面涉及的是各个化工园，跟最开始的模式可能有点不一

样。 

投资者：过滤方面，会占多少聚合？ 

答：每年不一样，22 年不高，可能不到百分之四十，23 年

可能会高一点。 

投资者：防护服是算在防护领域？ 

答：对。 

投资者：为什么说 23 年是个小年？ 

答：一是防护工装，它不仅仅是石油工装，它的招标是有周

期的，比如 22 年招多了，第二年就会少一点；第二，对于

石油工装来说可以分为好几种，有春秋装，有夏装，春秋装

可能更换的慢一些，夏装可能每年都换。 

投资者：更换周期大概是多少？ 

答：我们有个推荐的标准，是春秋装两年、夏装一年。 

投资者：有写到行业标准中？ 

答：对，但它不是强制的。 

投资者：三桶油的合作份额占大约多少？ 

答：我们在石油工装方面，合起来大约占八九十吧。 

投资者：化工园的推广比较费心力，那销售费用会增加？ 

答：我们做的是纤维，纤维下面是面料，面料下面是服装。

最终面对化工园的主要是服装企业，前期大家可能会一起做

工作。 

投资者：三桶油的增长基本上空间不大，后续可能会把精力
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放在其他的化工园？ 

答：对。三桶油有可能配的面不是那么大，有可能没配全，

但是基本没可能有数量级的变化。 

投资者：煤矿这边？ 

答：煤矿这边基本不用芳纶，现在是石油、化工、天然气、

冶金、有色、电力等。 

投资者：电力系统的占比？ 

答：电力系统我们占比不是特别高，并且它不是纯芳纶，是

很多种材料在一起。 

投资者：接下来主要的精力是在小规模的化工，还是电力方

面？ 

答：都会做，化工园应该是重点。 

投资者：如何杜绝新厂家进入的风险？ 

答：以前我们过滤的价格也很高，以前在过滤这个市场我们

要赚钱，卖的比较高，看到这种情况之后把价格降下来，也

是提高了这个市场的进入门槛。 

投资者：芳纶涂覆的原料是间位？ 

答：都有，对位也有。 

投资者：间位的涂覆一平要用多少芳纶？ 

答：大约在三克左右。 

投资者：对位呢？ 

答：差不太多，对位一般要加一点陶瓷，会少一点。 

投资者：对位现在的开工率？ 

答：对位看在哪个月份，上半年是基本开满的，后续新产能

出来之后，每个月的差距就比较大。 

投资者：对位新产能出来之后，销售会有压力？ 

答：24 年的新产能都开出来的话，对位可能会稍微有点压力。 

投资者：对位的新产能，当时为什么决定要做？ 

答：这件事情大约是在 21 年就准备做，准备扩大芳纶的产
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能。从整个工程技术水平来说，当时都是计划投资密度减半，

生产效率翻倍，而且后续我们也可能进行进一步的优化，在

工程技术方面已经做到全球领先了。二是以以前的经验来

说，不论什么产品，只要技术被中国突破之后，全球老大基

本都是中国企业，我们也要做一些布局。三是我们回顾氨纶

发展过程中的得与失，氨纶当时采取的策略跟现在不一样，

产能上的也不快，错失了一些发展的机会，并且氨纶发展的

比较单一，上下游都没做，这些方面，芳纶我们都要吸取相

关的教训。 

投资者：对位的几个领域，预计哪个更有发展潜力？ 

答：领域上来说，一是防护领域，后面可能会是一个潜力点；

二是橡胶、轮胎这方面，国内做的比较少，并且现在新能源

汽车有一些减重之类的要求，也会有一些增量。 

投资者：轮胎推广的趋势明显吗？ 

答：现在在外资品牌中应用的比较好，这个市场全球可能有

五六千吨。 

投资者：我们已经在用？ 

答：现在在开发。 

投资者：您继续。 

答：其他可能涉及到各种各样的复合材料，最简单的像手机

壳，相对复杂一些的像储氢瓶，储氢瓶外面最早是玻纤或者

碳纤维，泄露的话可能爆炸，芳纶的性能跟它互补。再是国

外市场更大，扩展国外市场，这就要靠综合实力了。 

投资者：对位的均价相比去年的降幅？ 

答：大约百分之十左右。 

投资者：芳纶涂覆现在的认证情况？ 

答：认证的客户很多，进展有快有慢，最快的已经有小订单。 

投资者：小订单是指新型号的？ 

答：对。 
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投资者：我们自己的成本能做到多少？ 

答：现在中试线是不是连续开，成本相对比较高。 

投资者：比较高的原因？ 

答：产量没起来，而且后续的配套还没做，现在是一个中试

线。 

投资者：基膜现在的供应商？ 

答：有几家。 

投资者：氨纶，宁夏理论上的成本是很低的，为什么一直不

太顺利？ 

答：调试的周期比较长，从去年六月份也在花大力气解决，

会有一些比较好的改善。 

投资者：宁夏的产能？ 

答：八万吨，但是没全开。 

投资者：烟台呢？ 

答：一万五千吨。 

投资者：宁夏的开工情况？ 

答：应该是有个车间没开，大约在两万吨。 

投资者：烟台这边是满开？ 

答：差不多。 

投资者：新能源汽车来看成本增加不大，为什么难推广？ 

答：一是现在产业链太卷了，下一步会怎么发展，大家不好

把握。本身从做车的角度来说，都是跟着车型走，正常是先

从电池，电池完成后，再看对应哪个车型，正常这个周期是

比较长的。 

投资者：电池厂最关心的主要是成本？除了成本之外？ 

答：各个电池厂关注的不一样，电池厂内部不同部门的关注

点也不一样，像研发更关注性能，采购更关注成本。 

投资者：芳纶性能更好是共识？ 

答：在有一些方面是，比如圆柱。但有些不是这么认为的，
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比如磷酸铁锂来说，有些是认为更好，有些认为意义不大。 

投资者：高镍电池方面呢，三元？ 

答：三元相对来说共性大一些，每个企业的想法都不一样。 

投资者：理论成本能做到比陶瓷要低？ 

答：那是极端情况下，有这种可能性。 

投资者：对位在聚乙烯的替代方面？ 

答：高分子聚乙烯在防弹衣中有应用，在中国市场可能是主

流。这两种材料有共性，也有差别。共性是比强度、比模量

比较高，区别是芳纶综合性能比较好，像高低温性能比较好，

还有阻燃；聚乙烯是更轻，穿在身上更轻便，缺点是环境恶

劣的情况下，像温度特别高和特别低都不行，另一个缺点是

不阻燃。以前是搭配使用，外层用芳纶，内部用聚乙烯。另

外，不阻燃的话，在装甲方面使用有限制，用聚乙烯万一被

击穿爆炸燃烧，在密闭空间中会产生毒烟，所以在装甲中不

常用。另外，聚乙烯的模量比芳纶低，会产生塌陷，所以在

头盔上的使用也比较少。 

投资者：对位扩产后的竞争？ 

答：在体量小的时候，可以挑选市场，只做盈利比较好的，

体量大了之后，就什么都做。并且，体量起来之后，也会促

进工程技术不断迭代，效率会提高，从而降低成本。 

投资者：绿色印染 23 年的收入体量？ 

答：大概在千万级，因为只投了不到一条线。 

附件清单 无 

日期 2024年 1月 12日 

 


